

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

Oyem/Covid-19 : échanges entre le gouverneur et les leaders religieux

E. EBANG MVE
Oyem/Gabon

POURSUIVANT sa campagne de sensibilisation contre le Covid-19, le gouverneur de la province du Woleu-Ntem, Jules Djéki, a échangé longuement, jeudi dernier à son cabinet, avec les leaders des confessions religieuses de diverses obédiences.

Le président du Comité de pilotage (Copil) de la riposte contre le Covid-19 dans le Septentrion a invité ses hôtes à intensifier la lutte contre l'ennemi invisible, au sein de leurs différents lieux de culte, de prière et d'adoration. Les leaders religieux ont surtout été encouragés à rappeler aux fidèles, pendant les célébrations eucha-

ristiques, le respect des mesures barrières (distanciation physique, port du masque, lavage des mains avec du savon ou une solution hydroalcoolique), et respect du couvre-feu de 18 heures à 5 heures du matin.

Selon Jules Djéki, ces mesures restrictives gouvernementales sont applicables à tous les citoyens vivant sur le territoire national. Elles visent à éviter la contagion et la propagation de la pandémie au sein de la population. Non sans rappeler le message: " la Covid-19 existe bel et bien. Mais, nous avons le devoir d'éviter sa propagation dans la province ".

La présidente de la Crec (Communication des risques et engagements communautaires), Joséphine Obame, a renchéri en



Le gouverneur Jules Djéki posant avec les leaders religieux après la rencontre.

Photo: PME

invitant également les ministres de Dieu à relayer la bonne information auprès de leurs brebis.

Toutefois, d'aucuns n'ont pas manqué d'émettre quelques réserves

dans le combat mené contre le coronavirus sans de réels moyens.

" Aucun moyen d'accompagnement n'a été octroyé jusqu'à ce jour aux églises. Nous n'avons pas

de bavettes, thermoflashes, solutions hydroalcooliques, etc. ", a déploré un pasteur. Des doléances que Jules Djéki a promis de transmettre fidèlement à qui de droit.

Tchibanga : un nouveau curé à la tête de la paroisse Saint-Joseph



Photo: Mihindou-Mihindou

Photo de famille au terme de la cérémonie religieuse.

IL s'agit de l'abbé Léandre Bawenda qui a aussi la charge de la paroisse Saint-Raymond.

MIHINDOU-MIHINDOU
Tchibanga/Gabon

DANS le cadre de la réouverture solennelle et de la rentrée principale des activités ecclésiastiques au sein des paroisses Saint-Raymond et Saint-Joseph de Tchibanga, Mgr Mathieu Madega-Lebouakehan, évêque du diocèse de Mouila, a effectué le déplacement du chef-lieu de la province de la

Nyanga.

Occasion pour lui de présenter, officiellement, le nouveau curé des paroisses Saint-Joseph et Saint-Raymond de Tchibanga. Il s'agit de l'abbé Léandre Bawenda. Un natif de la localité, formé d'abord à l'université Omar-Bongo au département de philosophie, puis au "Gand Séminaire national Saint-Augustin de Libreville, pour le compte du diocèse de Mouila".

C'est en août 2009 qu'il est ordonné diacre, avant de devenir administrateur paroissial en Espagne. Le 24 juillet 2010, il est ordonné prêtre par Mgr Dominique Bonnet, alors évêque de Mouila. De retour en Espagne, il est nommé vicaire de la paroisse Saint-Mathieu de Madrid (de 2013 à 2014) et de la paroisse Saint-Mathieu de Lucena (de 2014 à 2018). Rentré tout dernièrement au pays, il est promu curé de la paroisse les Saints-Martyrs-de l'Ouganda à Moabi, et de la cathédrale Saint-Jean-Apôtres de Mouila.

Investi de tout pouvoir d'agir en Jésus-Christ pour l'église catholique Saint-Joseph de Tchibanga et ses environs, l'abbé Léandre Bawenda a été renvoyé à l'exercice de son sacerdoce par l'évêque Mathieu Madega-Lebouakehan qui a invité les fidèles de la Nyanga à avoir toujours foi en Dieu.

Le promu a promis de jouer au mieux sa partition. Il sera entouré dans cette mission d'un vicaire, l'abbé Émery Mickala, et d'un stagiaire, Jespère Mbadinga.

La direction du collège Delta en sensibilisatrice



Les enseignants du collège Delta sensibilisés au Covid-19.

Photo: Kaumous

Serge YACKELE MIHINDOU
Port-Gentil/Gabon

POUR sensibiliser au mieux les apprenants de son établissement sur la pandémie de Covid-19 et le nouveau variant anglais, la directrice par intérim du collège Delta de Port-Gentil, Armella Gaëlle Matsanga épouse Ondelé, a tenu une réunion élargie aux enseignants du collège mardi dernier.

Occasion pour elle d'exhorter les uns et les autres à être les fidèles interprètes auprès des élèves et leurs familles sur le respect des mesures barrières.

" Il serait malheureux d'apprendre que nos élèves et vous avez été pris dans les filets des agents des forces de l'ordre sous tel ou tel prétexte. Rentrez chez vous avant 18 heures car, on aurait tort de développer des comportements propices à une épidémie hors de contrôle au moment où le gouvernement multiplie les stratégies pour en freiner la propagation ", a insisté Armella Gaëlle Matsanga épouse Ondelé.

Les enseignants ont de leur côté apprécié cette démarche qui vise à impliquer tous les maillons de l'établissement. Cette opération à l'identique doit être aussi menée par la coopérative scolaire afin de sensibiliser les élèves du collège Delta sur le respect des mesures barrières, à l'intérieur et à l'extérieur de l'établissement. Aussi, après consultation, la direction générale a-t-elle décidé de l'allègement des heures de travail, ramenées de 7 h 30 à 16 heures, au lieu de 16 h 30.